

Atutxa permite la manifestación de HB del domingo y ordena un intenso despliegue de la Ertzaintza

EUROPA PRESS • BILBAO

El Gobierno vasco autorizó ayer la manifestación convocada por HB para el próximo domingo en San Sebastián. El Departamento de Interior ha tenido en cuenta la sentencia del Tribunal Superior de Justicia del País Vasco para permitir el acto. La marcha ha sido convocada en los mismos términos y con análogos objetivos, lerna, horarios y recorrido que la prohibida la pasada semana.

El fallo judicial apoyaba la decisión de prohibir la marcha ante el plazo insuficiente para preparar adecuadas medidas de seguridad. Esta vez el gobierno vasco ha entendido que, mediando un plazo superior que permita organizar dispositivos adecuados, «no deben valorarse otras consideraciones para denegar el ejercicio del derecho de manifestación».

Aunque el Departamento de Interior estima que en los últimos días se ha registrado una «evolución positiva», considera que «subsisten importantes factores que justifican sobradamente la adopción de medidas de seguridad específicas y más intensas para garantizar el normal desarrollo de la marcha». En consecuencia, se darán instrucciones concretas a la Ertzaintza para que «organice el dispositivo adecuado al objeto, características previsibles y contexto de la manifestación».

Muere un vecino de Santurce, agredido cuando criticó el asesinato de Blanco

EFE • MADRID

Un vecino de la localidad vizcaína de Santurce falleció en la madrugada del miércoles al jueves en el Hospital de Cruces de Baracaldo a causa de una lesión cerebral sufrida el pasado día 12 al ser agredido por personas no identificadas tras criticar el asesinato de Miguel Ángel Blanco. Según informa Diario 16 en su edición de hoy, M.A.F. de 48 años, casado y con una hija, fue agredido la misma noche del asesinato del concejal de Ermua, en el interior del bar Arrantzale de Santurce, cuando unos comentarios críticos sobre el asesinato del concejal del PP generaron una reacción violenta en algunos clientes del bar.



El lehendakari Ardanza con dos parlamentarios europeos, antes de la reunión de la Mesa./EFE

Diferencias en Ajuria Enea en la forma de aislar a Herri Batasuna

La reunión informal ratificó el último acuerdo y fijó la próxima cita para Agosto

RAQUEL ECENARRO • VITORIA

Tres horas estuvieron reunidos en el Palacio de Ajuria Enea los firmantes del Pacto por la Paz, en un encuentro informal, para analizar la situación generada tras la muerte del concejal Miguel Ángel Blanco y para cerrar el curso político. Las

diferencias surgieron en la forma de ver el aislamiento político e institucional a HB. Ensko Alkartasuna, PNV e Izquierda Unida afirmaron que la no colaboración no es lo mismo que aislamiento. En cambio, PP y PSOE son partidarios de cortar cualquier tipo de relación.

La reunión fue informal ya que no terminó en un acuerdo o en un comunicado final. Los miembros de la Mesa de Ajuria Enea dialogaron durante un almuerzo de los temas más actuales en la situación política vasca.

Las tres horas de reunión dejaron constancia de las diferencias que hay a la hora de definir cuáles son las relaciones que deben mantenerse con Herri Batasuna y como único compromiso, la voluntad de reunirse a partir de agosto, después de las vacaciones, con una agenda de trabajo clara. Las discrepancias surgieron en la actitud que el bloque democrático debe mantener con Herri Batasuna.

Así, el coordinador general de Izquierda Unida en Euskadi dejó claro que desde la Mesa nunca se ha hablado de aislamiento. «Hemos dejado claro, sobre todo algunos, que la palabra aislamiento no está en el acuerdo de Ajuria Enea, ni en el comunicado del pasado día 13», y añadió que «la estrategia del pacto es que si un partido justi-

PSE y PP creen que se deben cortar las relaciones con HB; Izquierda Unida y nacionalistas lo limitan a un plano institucional

fica el terrorismo, tenemos el compromiso de no actuar con ella en el plano institucional». En el mismo sentido se expresó el presidente de Eusko Alkartasuna Carlos Garaicoechea.

Eran de otra opinión Carlos Iturza, o Ramón Jauregui. «Cada partido político tiene su expresión en este término. Lo importante es que seamos firmes y no ocurran cosas como la de Arrigorriaga», dijo al acabar la reunión el líder del PP vasco, quien tiene claro que «ETA no tiene voluntad de cambiar, siendo buena prueba de ello su último comunicado». El secretario general del PSE aseguró: «ETA sigue apostando por la amenaza y la colocación de muertos enci-

ma de la mesa y por ello el pacto debe buscar la unidad que la sociedad pide y la estrategia para conseguir la pacificación».

La propuesta de HB que salió adelante en Arrigorriaga no fue tratada apenas pues los partidos creen que es sólo una desafortunada excepción, frente a lo que ocurrió ayer en varios municipios de Guipúzcoa.

Los concejales del bloque democrático en Tolosa abandonaron el pleno para no debatir una moción de HB en la que se culpaba a la política de dispersión de presos la muerte del etarra que se ahorcó en la cárcel de Albacete. En Mondragón, PNV, EA, PSE, PP e IU no acudirán el lunes al pleno convocado para tratar una moción similar. Además, en las Juntas Generales de Guipúzcoa ayer se rechazó debatir esa misma moción con los votos en contra de todos los grupos. En Andoain, los partidos democráticos no participarán en actividades con HB mientras no condene el asesinato de Miguel Ángel Blanco.

Pujol releva de la cartera de Hacienda a Macià Alavedra pero niega que haya crisis de gobierno

JOAQUIM MIGUEL • BARCELONA
Macià Alavedra, consejero de Economía del Gobierno catalán, abandonará su puesto, según confirmaron ayer, Jordi Pujol por una parte, y el propio Alavedra, por otra. Este consejero era hasta ahora el más veterano por haber ocupado diversos puestos a lo largo de quince años. También ha sido dirigente histórico de Convergencia y uno de los colaboradores más próximos de Jordi Pujol. Su último cargo ha sido la cartera de Economía del Ejecutivo autonómico desde 1989.

Pujol, desde Stuttgart (Alemania), donde asistía ayer a una reunión de regiones europeas, aclaró que la salida del consejero del Gobierno no es una crisis de gobierno ni será la excusa para una remodelación más amplia. «Sólo cambiará esta Consejería», aseguró. El *president* confirmó que la sustitución de Alavedra fue decidida el pasado otoño, después de las reiteradas peticiones del consejero en este sentido.

Por su parte, Alavedra difundió una nota de prensa en la que anunciaba su marcha, «por voluntad propia», para facilitar la «renovación» de su partido y del Gobierno catalán. El sustituto de Alavedra, cuyo nombre será hecho público la semana que viene, será el encargado de la presentación del proyecto de Presupuestos de la Generalitat para 1998. El nombre más barajado es el del consejero de Industria, Antoni Subirà.

Salpicado por el caso De la Rosa
Pese a lo manifestado por ambos políticos, lo cierto es que sus relaciones ya no eran las mismas desde 1994, con el caso De la Rosa. Alavedra tenía una gran relación con el financiero, al igual que con otros grandes empresarios catalanes. La consejería de Economía concedió a De la Rosa el aval de 10.000 millones de pesetas para construir un parque temático pero éste lo usó en beneficio propio. Como consecuencia de este hecho, las relaciones de Alavedra y Pujol entraron en declive y han acabado en otra crisis de Gobierno, tres años después.

Macià Alavedra, abogado de 63 años que participó en la redacción del Estatuto de Autonomía, fue consejero de Gobernación, entre 1982 y 1986, de Industria, de 1987 a 1989, y de Economía desde 1989 hasta la actualidad.

¡Resérvate unas vacaciones mágicas!

 <p>La Rioja-Burgos 6 días, P/C H** Salidas: 5/8 • 19/8 • 2/9 y 7/10 35.000 (*)</p>	 <p>PORT AVENTURA 3 días, A/D H*** / **** Salidas: 23/8 • 13/9 y 1/10 16.000 ADULTOS 13.500 NIÑOS</p>	 <p>Pirineos Navarros 5 días, P/C H** Salidas: 11/8 • 26/8 y 15/9 38.500</p>	<p>HOBBY VIAJES Gran Vía, 55 Tel. 707343 CARAVACA DE LA CRUZ</p>	<p>VIAJES PINATAR Emilio Castelar, 82 Tel. 186035 • SAN PEDRO DEL PINATAR</p>
 <p>Galicia-Rías Bajas 6 días, P/C H** / *** Salidas: 25/8 • 16/9 y 7/10 32.000 (*)</p>	<p>Cantabria-Picos Europa 6 días, P/C H** / *** Salidas: 9/9 y 7/10 35.000 (*)</p>	<p>HOBBY VIAJES Callejón de los Frailes, 8 Tel. 456332 • CIEZA</p>	<p>HOBBY VIAJES Avda. Libertad, 1 Tel. 65 49 90 • BULLAS</p>	<p>VIAJES PINATAR Junterones, 3 Tel. 202292 • MURCIA</p> <p>VIAJES MERCURIO Lope Gisbert, 4 Tel. 468966 • LORCA</p>

(*) Suplemento en temporada alta